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в артёмовском Го 

опаздывают с детсадами

Детские сады в артёмовском и селе Покров-
ское должны быть сданы к 1 сентября, но сей-
час сделана только часть земельных работ, 
предшествующих укладке фундамента, сооб-
щает газета «всё будет!».

Этот факт подтвердили «ОГ» и в админи-
страции округа. Как сообщил директор по стро-
ительству МБУ «Жилкомстрой» Дмитрий Ефи-
мов, сейчас идёт устранение недоработок, об-
наруженных подрядчиком в ходе экспертизы. 
Если это произойдет в начале июля, то к кон-
цу года, вероятно, детсады удастся построить. 
В этом случае работа над внутренней отделкой 
здания начнётся в следующем году, то есть сро-
ки уже сорваны. Строительство трёх детсадов 
на территории городского округа идёт по об-
ластной целевой программе. В селе Покровское 
должны построить садик на 90 мест, в городе 
Артёмовский — на 270 мест и в посёлке Була-
наш — на 200 мест. Здесь всё идёт по плану.

елизавета мУРаШова

Украинских беженцев 

просят заглянуть  

к следователю

свердловское областное следственное управ-
ление предлагает гражданам, прибывшим в по-
следние месяцы в свердловскую область с тер-
ритории Украины, прийти в ближайший след-
ственный отдел сК России и рассказать о пре-
ступлениях боевиков.

Пресс-служба управления подчёркива-
ет, что это делается по поручению центрально-
го аппарата Следственного комитета России, 
где возбуждено уголовное дело по факту при-
менения запрещённых средств и методов ве-
дения войны военнослужащими Вооруженных 
Сил Украины, членами «Национальной гвардии 
Украины» и боевиками «Правого сектора». Сле-
дователи в рамках этого уголовного дела вы-
полняют комплекс необходимых процессуаль-
ных действий, в том числе устанавливают и до-
прашивают потерпевших, а также свидетелей 
совершённых преступлений.

Очевидцев и пострадавших от преступных 
посягательств просят явиться с паспортом в 
любое из подразделений следственного управ-
ления СК России. Их адреса – на сайте управле-
ния: sverdlovsk.sledcom.ru.

сергей авДеев

6ДеПУтатсКая сРеДа

Парки... отдыха и свалкиСергей ПЛОТНИКОВ
Совместная акция «ОГ» и об-
ластной прокуратуры* по 
выявлению несанкциониро-
ванных свалок продолжает-
ся. Наш нынешний маршрут 
пролегает по зелёным лёг-
ким мегаполиса — лесопар-
кам Екатеринбурга. Помог-
ли его составить специали-
сты Верх-Исетского лесни-
чества.С начала июня надзорное ведомство Екатеринбурга воз-будило уже три уголовных де-ла по статье о нарушении ре-жима особо охраняемых при-родных территорий. Как пояс-нил «ОГ» старший помощник прокурора города Роман Вах-ромеев, анонимными мусор-щиками был превышен порог, за которым административ-ная ответственность перерас-тает в уголовную.В одном из выделов Шува-кишского лесного парка вы-явлена несанкционированная свалка строительного мусо-ра в объёме 24 кубических ме-тра. Вред, по оценкам специа-листов, нанесён более чем на 145 тысяч рублей. В Карасье-Озерском лесном парке обна-ружено около полусотни ку-бометров бытовых, промыш-ленных отходов и опять же — строительного мусора.Натыкаются на эти свалки лесники — работники ГКУ СО «Верх-Исетское лесничество». Его директор Вадим Алексан-

дров вспоминает, что в 2006 году, когда полтора десятка ле-сопарков областного центра перешли из-под ответствен-ности города к лесничеству, его подчинённые стали чи-стить зелёные лёгкие города от всякого хлама. Тогда на это были и силы, и средства. Те-перь, согласно и закону о мест-ном самоуправлении, и прави-лам благоустройства терри-тории МО г. Екатеринбург, ут-верждённым решением горду-мы ещё два года назад, и, нако-нец, многочисленным решени-ям судов («ОГ» не раз сообща-ла читателям о таких процес-сах), организацию деятельно-сти с отходами на территориях муниципальных образований осуществляют органы местно-го самоуправления (ОМС).Если уголовные дела, о ко-торых шла речь, пока бесфигу-рантные (свалка есть, а кто её затеял — неизвестно), то граж-данские иски надзорным ве-домством адресуются как раз к ОМС. Суды эти иски, как прави-ло, удовлетворяют. Муниципа-лы, почти без исключения, их пытаются оспорить. Свердлов-ский областной суд как апел-ляционная инстанция встаёт на сторону закона, и решения 

районных судов вступают в за-конную силу. Но не выполня-ются. Ответ один, уже набив-ший оскомину: средств нет. Но подчинённый Александро-ва, главный специалист по ох-ране леса Владимир Кувалдин, привёл такой пример. В Чка-ловском районе был заключён контракт на уборку террито-рий более чем на миллион ру-блей, и ни один из них не был потрачен на ликвидацию пар-ковых свалок.Редакция готова выслу-шать и опубликовать мнение муниципалов — без этого не понять, как разорвать пороч-ный круг. Лесники находят свалки, прокуроры возбужда-ют уголовные дела и подают в интересах населения судеб-ные иски, служители Фемиды без устали рассматривают и удовлетворяют их, пресса бьёт во все колокола — а воз, точ-нее свалка, продолжает отрав-лять зелёные лёгкие города и настроение горожан.
* Подробнее о совмест-

ной акции «ОГ» и областной 
прокуратуры см. «ОГ» № 583 
за 28.11.13, № 72 за 22.04.14, 
№ 82 за 13.05.14, № 95 за 
30.05.14 и № 99 за 5.06.14

   Кстати

За первые пять месяцев 2014 года прокуратура Екатеринбурга про-
вела 12 проверок соблюдения природоохранного законодательства, 
по результатам которых в суд направлено 11 исковых заявлений, 
три из которых удовлетворены, восемь находятся на рассмотрении.
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Уголовная статья за нарушение режима особо охраняемых природных территорий 
предусматривает штраф до двухсот тысяч рублей либо исправительные работы до двух лет

ФКУ «ЦхиСО ГУ МВД России по Свердлов-
ской области» объявляет открытый конкурс 
по выбору организаций на право заключения 
государственного контракта на оказание услуг 
по реализации отходов лома, содержащих 
драгоценные металлы, и цветной лом из обо-
рудования связи ФКУ «ЦхиСО ГУ МВД России 
по Свердловской области». 

Конкурсную документацию можно получить 
по письменному запросу: г. Екатеринбург, пр. 
Ленина, д.15, каб 704, тел. (343) 358-70-80.

Каменцам продали  

десерт с гайкой

Двое жителей Каменска-Уральского обнару-
жили металлические гайку и шайбу в продук-
ции местного молокозавода, сообщает пор-
тал Ku66.ru.

Первым опасную находку обнаружил трёх-
летний сын Ольги Хабаровой: на дне творож-
ного десерта «Дуэт», который она приобрела 
в одном из магазинов города, лежала… ме-
таллическая шайба. Женщина тут же верну-
ла продукт, выпущенный на Каменск-Ураль-
ском молочном заводе, в магазин и написала 
жалобу в Роспотребнадзор. В тот же день ана-
логичный сюрприз поджидал другого жителя 
Каменска-Уральского: Сергей Стокотовский в 
десерте «Дуэт» нашёл гайку. 

В лаборатории завода сообщили, что уже 
провели проверку по данному факту и наказа-
ли нерадивого сотрудника, по чьей вине на ав-
томатизированной линии открутилась деталь, 
в которой было пять гаек. Две детальки жите-
ли города уже обнаружили, остальные, ско-
рее всего, тоже вот-вот найдутся в продук-
ции завода.

анна осиПова 

многодетная семья  

из ирбита получила  

в подарок «Газель»

сегодня семья Родионовых, награждённая 
недавно в сочи орденом «Родительская сла-
ва», поедет в ирбит из екатеринбурга на но-
венькой «Газели NEXT».

Такой подарок к ордену добавила «Группа 
ГАЗ», предоставив возможность каждой се-
мье самой выбрать из широкой линейки тех-
ники понравившееся авто. У Родионовых есть 
старенький минивэн «Фольксваген», в кото-
ром всего восемь мест плюс водительское, а 
в «Газели NEXT»  может разместиться 19 че-
ловек.

Глава семьи Сергей Родионов заметил, 
что теперь не только вся семья поместит-
ся в новом авто, но и бабушку, друзей мож-
но брать в поездку на природу.  К тому же се-
мья будет расти и места в авто не будут пу-
стовать. Правда, Родионов пока не имеет во-
дительских прав категории D, поэтому адми-
нистрация выделила своего водителя, кото-
рый и доставит автомобиль и новых владель-
цев до Ирбита. Но Сергей Анатольевич готов 
вновь пойти на курсы.

«Группа ГАЗ» выделяет технику, пред-
назначенную для многодетных семей,   на 
льготных условиях – с 50-процентной скид-
кой, остальная часть стоимости авто оплачи-
вается из региональных бюджетов. Микроав-
тобусы изготовлены по специальному зака-
зу для семей, награждённых орденом «Роди-
тельская слава».

маргарита ЛитвиНеНКо

Сезон холодных ваннИзбавить горожан от опрессовок обещают уже через пару лет
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Остались без горячего
Она исчезает всегда не вовремя, 
её отсутствие лишает комфорта и 
всегда становится поводом для со-
седских разговоров. Как вы догада-
лись, темой для беседы с местны-
ми депутатами стала горячая вода, 
точнее — её отключение.

Геннадий РУССКИХ,  
председатель Думы 
Качканара:– Как минимум один раз за лето опрессовки переживает каждый ми-крорайон Качканара. Сейчас горячей воды десять дней не будет в двух ми-крорайонах. Всё происходит по гра-фику, и жители заранее предупреж-дены. Как бы то ни было, без отклю-чений не обойтись — они помогают увидеть изъяны, худые места в си-стеме. Лично у меня дома нет водона-гревателя, да и, честно сказать, мало у кого он есть. Обзаводиться водона-гревателем ради нескольких недель в году жители не спешат. Система водо-снабжения в городе нуждается в пол-ной реконструкции, это помогло бы свести опрессовки к минимуму, но один только проект стоит 10 милли-онов рублей, таких вложений пока не планируется.
Константин ТРОФИМОВ,  
депутат Думы  
Артёмовского:– Во время опрессовок в сетях уве-личивается давление, чтобы выявить слабые места. У нас износ системы во-доснабжения — 70 процентов, если давление увеличить, могут рвануть все трубы сразу. Поэтому длительных опрессовок как таковых нет. Все про-рывы ликвидируют тогда, когда они случаются. Последний серьёзный про-рыв был в марте этого года — без во-ды сидели жители посёлка Буланаш и Артёмовского. Поэтому тем террито-риям, где проходят опрессовки, я по-хорошему завидую: плановый ремонт всегда лучше, чем экстренный.

Эдуард ВОЛЬХИН, 
депутат Думы 
Первоуральска:– Для нашего города вопрос опрес-совок актуальным станет в августе. Пока параллельно с заменой старых участков теплопроводов производит-ся врезка в них задвижек, чтобы за-кольцевать систему для локальных опрессовок. Аппарат для их проведе-ния приобрели в этом году, потратив три с лишним миллиона рублей. Что же касается «холодного периода» в во-доснабжении, то меня жизнь застави-ла обзавестись водонагревателем. Ме-сяц-полтора в год он позволяет не чув-ствовать себя обделённым благами цивилизации.
Дмитрий НОХРИН, 
депутат Думы 
Тавды:– Плановые опрессовки должны начаться только с июля, но горячей воды нет уже месяц. По постановле-нию главы горячее водоснабжение должно быть, но поставщик «Регион-газ-инвест» это постановление игно-рирует. Если ситуация не разрешится к 1 июля, администрация будет пода-вать судебный иск. 
Иван КАРТАШОВ, 
депутат Думы 
Режа:– У нас горячую воду отключили уже в двадцатых числах мая. Опрес-совки должны были пройти быстро, но так получилось далеко не на всех участках, и где-то сейчас они всё ещё ведутся. Как показывает опыт преды-дущих лет, вода в Реже появится пе-ред самым отопительным сезоном. На этот случай и я сам, и большинство жителей города давно купили водо-нагреватели.

Записали 
Дарья БАЗУЕВА, 

Дмитрий СИВКОВ, 
Елизавета МУРАШОВАУправлять образованием в Екатеринбурге будут единоличноЛариса ХАЙДАРШИНА

Вчера Дума уральской сто-
лицы с ходу, за 15 минут, 
расширила полномочия го-
родского управления обра-
зования. Отныне структура 
мэрии будет сама руково-
дить всеми школами, дет-
скими садами и дворовыми 
клубами – минуя районы, в 
которых они располагают-
ся. Так же, как и средства-
ми, которые выделяются 
на образование и воспита-
ние детей.Своё мнение против по-добной концентрации власти фактически у одного чело-века — у начальника управ-ления — на заседании Думы высказал лишь председатель комиссии по местному само-управлению Константин Ки-селёв:— Эти изменения совер-шенно не предусмотрены новым законом «Об образо-вании». Суть поправок в до-кумент — перераспределе-ние денег и власти. Только в этом учебном году было не-сколько попыток нынешне-го управления провести та-кие кадровые решения, кото-рые бы не устроили ни педа-гогов, ни родителей. И толь-ко вмешательство в эти во-просы глав районов их оста-новило. Но если руководство районов больше не сможет влиять на увольнение и на-значение директоров школ и заведующих детсадов, в Ека-теринбурге могут произойти непоправимые события.— Финансирование школ опирается на нормативы, рассчитанные на одного уче-ника, и никто на эти норма-тивы повлиять не сможет, — опровергла заявление де-путата начальник управле-ния образования Евгения Умникова. — На основании этих нормативов формиру-ется муниципальный заказ и рассчитывается хозяйствен-ная деятельность, после чего средства из бюджета отправ-ляются на лицевой счёт уч-реждения.

По её словам, содержа-ние зданий и зарплата педа-гогов в этом году составили 11,7 миллиарда рублей из 15 миллиардов, запланирован-ных на образование в бюдже-те Екатеринбурга. Остальную часть распределяет управле-ние, но контролируют это де-путаты.Либо Евгения Умникова была так убедительна, либо вопрос о передаче управле-нию всех полномочий по ру-ководству образовательны-ми учреждениями в городе был решён заранее, но про-тив него проголосовали всего три депутата. 27 высказались «за», ещё один воздержался. 

Так что за лето, как и сказала чиновница, школы исправят уставы, переподпишут трудо-вые договора… Эксперты го-ворят, именно в июле и авгу-сте, пока родители и педаго-ги, способные протестовать, в отпуске, снимут кое-каких директоров школ и назначат новых. К примеру, в Киров-ском районе до сих пор не ре-шён вопрос с руководством гимназии №35 и лицея №130. Новый учебный год принесёт много новостей.
Мнения «за» и «про-

тив»  городских нововведе-
ний читайте на нашем сай-
те www.oblgazeta.ru

 в темУ

Подобный опыт концентрации власти и денег в лице одного на 
город департамента есть в соседней Тюмени. Но Тюмень в два раза 
меньше столицы Среднего Урала — в ней живут всего 630 тысяч 
человек. Здесь вполовину меньше школ и детсадов, а значит, их 
руководителей начальник департамента всё же способен знать в 
лицо, а также и послужной список каждого. Сопоставимый же с 
Екатеринбургом Новосибирск (1 540 тысяч человек) имеет в каж-
дом из восьми районов свой отдел образования и, как рассказа-
ли «ОГ» в администрации, планов об изменении структуры управ-
ления здесь нет. Как не было их до сих пор и в Челябинске (1 130 
тысяч человек) и даже в Перми (1 026 тысяч). «Кадровые решения 
будут оптимальны только в том случае, когда руководитель знает 
подчинённых досконально. В условиях Екатеринбурга, где несколь-
ко сотен образовательных учреждений, один начальник будет фи-
зически не в силах знать всех директоров и заведующих. А значит, 
решения снять или назначить новое руководство могут быть неэф-
фективными», — считает депутат Константин Киселёв.

Константин Киселёв 
(справа) — один 
из немногих 
депутатов гордумы 
екатеринбурга, кто 
пытался доказать, 
что единоначалие 
в образовании 
чревато. Но коллеги 
его не поддержалиАл
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Зинаида ПАНЬШИНА
В этом году опрессовки ма-
гистральных трубопроводов 
теплотрасс будут проходить 
в три этапа. Для сравнения: 
в прошлом году они про-
водились в четыре этапа, в 
позапрошлом — в шесть, в 
2011-м – в девять! Не соби-
раются ли энергетики све-
сти к нулю летние проверки 
трубопроводов на герметич-
ность и выносливость?Спорим, термин «опрессов-ка» ассоциируется у большин-ства городских жителей с ле-дяным душем и шеренгами фляг-канистр-банок на кухне, с тазиками и кипятильника-ми, с горой жирных тарелок в раковине и прочими неудоб-ствами, отравляющими жизнь в течение нескольких драго-ценных летних дней, а то и не-дель?Если кто не в курсе, опрес-совки — это гидравлические испытания на прочность тру-бопроводов высоким, до 25 ат-мосфер, давлением. Если тру-ба со всеми её сварными шва-ми выдержит нагрузку, близ-кую к критической, то она, что называется, молодец. А про-рвётся — будет ей ремонт. Ну, или замена.– Лучше выявить слабые звенья в системе летом, чем допустить, чтобы они нача-ли лопаться зимой, в морозы, — говорит специалист пресс-службы Свердловского фи-лиала ОАО «ТГК-9» Лариса Илюшкина. — Поэтому испы-тания давлением проводят-ся и будут проводиться. Дру-гой вопрос — КАК. Четвёр-тый год гидравлические ис-пытания сетей в Екатерин-бурге осуществляются прак-тически без отключения горя-чей воды — при помощи спе-циализированных передвиж-ных установок для локальных опрессовок. Такие агрегаты в этом году получили подразде-ления СТК в Каменске-Ураль-

ском, Первоуральске и Ниж-ней Туре.Между прочим, это уни-кальное оборудование. Опыт-ный образец был изготов-лен в 2011 году на екатерин-бургском заводе «Машпром» согласно техзаданию руко-водства СТК. Тогда ещё един-ственный в России, чудо-агре-гат с блеском оправдал надеж-ды теплоэнергетиков. Ещё бы! Ведь он позволил опрессовы-вать не полностью теплосе-ти с теплоисточников, Ново-Свердловской и Свердловской ТЭЦ, а отдельные участки тру-

бопровода. И при этом — не лишать потребителей горячей воды.Вообще-то испытания на екатеринбургских теплосе-тях идут уже полтора меся-ца. Но ощутимыми для горо-жан они становятся только в дни испытаний магистраль-ных трубопроводов: темпера-тура горячей воды понижа-ется до 40 градусов. Сейчас, с 24 по 26 июня, как раз прохо-дит первый этап опрессовок обратных квартальных и ма-гистральных трубопроводов. Второй этап ожидается с 15 

по 17 июля, третий — с 19 по 21 августа. В СТК утверждают, что начиная с 2016 года слово «опрессовка» горожане смогут забыть навсегда.
А как у других?В Челябинске первый этап опрессовки тепловых сетей продолжался с 12 по 25 мая. Горячей воды не было в тыся-че жилых домов, 73 детских са-дах, 70 учебных заведениях и 26 больницах. Сейчас идёт уже пятый этап опрессовок. От-ключены 835 многоквартир-ников и 100 соцобъектов. В Тюмени опрессовка традици-онно проходит в семь этапов, по две недели каждый. Перм-ская сетевая компания, при-ступив к опрессовкам в Пер-ми в середине мая, порадова-ла: сроки летних опрессовок будут сокращены с 14 дней до 9. Традиционно на две недели отключают воду в Воронеже, Липецке, Брянске, Смоленске, Костроме, Иваново, Туле, Вла-дивостоке. В Белгороде опрес-совка сопровождается отклю-чением до трёх недель.

 чП

Из-за опрессовок в ночь на 24 июня затопило екатеринбургский 
театр «Волхонка». На шестом этаже прорвало батарею отопления 
и вода залила всё вплоть до первого этажа. Многие костюмы и де-
корации безнадежно испорчены, очень серьёзно пострадала сце-
на и натяжные потолки.

– Театр пришёл в негодность! Театральный сезон, к огром-
ному разочарованию, закончился раньше почти на два месяца. И 
когда театр снова будет открыт, большой вопрос, — пережива-
ет художественный руководитель «Волхонки» Татьяна Савинкова. 
Как добавили в пресс-службе театра,  теперь состояние помеще-
ния не позволяет проводить в нём спектакли.

Добавим, что билеты в «Волхонку» распроданы на месяц  
вперёд. 

вот так фотокор «оГ» алексей Кунилов спасается от сезонных отключений горячей воды     . 
в чкаловском районе екатеринбурга, где он живёт, плановые опрессовки уже начались


